

Pengaruh Modal Kerja Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada PT. Summarecon Agung Tbk

Lina Oktasari¹, Iwan Asmadi², Bambang Haryono³

^{1,2,3} Universitas Bina Sarana Informatika

E-mail: Oktalinasari5@gmail.com¹, iwan.iad@bsi.ac.id², bambang.bhy@bsi.ac.id³

Article History:

Received: 13 Juli 2024

Revised: 18 Agustus 2024

Accepted: 21 Agustus 2024

Key words: Modal Kerja, Likuiditas, Profitabilitas

Abstrak: Pelaku usaha wajib mempunyai strategi untuk mengelola modal kerjanya untuk dapat menjalankan operasional setiap harinya. Dengan pengelolaan modal kerja dan likuiditas terhadap profitabilitas. Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk dapat mengetahui pengaruh antara Modal Kerja (*Working Capital ratio*) dan Likuiditas (*Current Ratio*) terhadap Profitabilitas (*Return On Asset*). Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kuantitatif statistik dengan data sekunder. Dalam bentuk persamaan regresi linear berganda $Y = 0,007 + 0,059 X1 + 0,001 X2 + e$. Pada uji parsial (uji t) variabel modal kerja terhadap profitabilitas menunjukkan hasil thitung $3,374 > 2,178$ ttabel. Dengan nilai signifikansi sebesar $0,043 < 0,05$, maka dapat disimpulkan bahwa secara parsial, variabel modal kerja ($X1$) terdapat pengaruh terhadap profitabilitas (Y) sehingga H_0 ditolak dan H_a diterima. Dan variabel likuiditas terhadap profitabilitas menunjukkan hasil thitung $-1,497 < 2,178$ dengan nilai signifikansi sebesar $0,231 > 0,05$. maka dapat disimpulkan bahwa variabel likuiditas ($X2$) tidak terdapat pengaruh terhadap profitabilitas (Y)

PENDAHULUAN

Pada konteks nasional maupun internasional, kompetisi pada bidang bisnis yang kuat sebagai dampak dari pesatnya ekspansi bisnis properti. Perusahaan harus lebih inovatif, kreatif, dan berhati-hati dalam menentukan strateginya supaya bisa terus berjalannya kompetisi di dunia bisnis yang saat ini semakin kuat, Karena itulah pelaku usaha wajib mempunyai strategi untuk mengelola modal kerjanya untuk dapat menjalankan operasional setiap harinya (Asmadi, 2019)

Perusahaan menggunakan modal kerja sebagai sumber dana untuk menjalankan seluruh operasi internalnya. misalnya untuk melunasi hutang, membeli bahan baku, dan sebagainya. Dipercaya bahwa aset yang ditugaskan dapat diperoleh kembali dari penjualan barang dan administrasi yang dikirimkan segera dan menciptakan manfaat yang paling maksimal. Selama menjalankan bisnis, hal ini memungkinkan terjadinya perputaran dana dan sumber keuntungan.

Kesanggupan suatu organisasi perusahaan bisa membayar komitmen (hutang) agar bisa terbayarkan dalam kurun waktu sesegera mungkin sesuai dengan perjanjian yang merupakan penjelesan dari Likuiditas, maka perusahaan tersebut dianggap likuid. Derajat likuiditas suatu

organisasi merupakan hal yang perlu dikaji karena dapat mempengaruhi derajat produktivitas organisasi.

Profitabilitas ialah kesanggupan pada sebuah perusahaan saat mendapatkan laba maupun keuntungan, keuntungan tersebut diperoleh oleh hasil pemasaran produk maupun jasa, Rasio profitabilitas adalah rasio yang mengevaluasi kesanggupan organisasi atau perusahaan menghasilkan keuntungan sebanyak-banyaknya. Rasio-rasio ini dapat digunakan untuk gambaran keadaan bisnis, yang dapat berdampak pada cara investor memandang perusahaan yang bersangkutan. Profitabilitas bisnis diukur dengan salah satu rasio. Rasio ini memberitahu manajemen bagaimana investor memandang risiko dan nilai perusahaan kedepannya.

LANDASAN TEORI

Modal Kerja

Menurut (V. Wiratna Sujarweni, 2022) mengatakan modal kerja adalah Investasi perusahaan pada wujud kas, surat berharga, persediaan, serta piutang, dikurangi utang lancar, adalah modal kerja, yang akan dipakai untuk membiayai seluruh aset lancar. Modal kerja bisa dibagi atas 2 (dua) kategori: modal kerja kotor serta modal kerja bersih. Meskipun modal kerja bruto termasuk total seluruh aset lancar, modal kerja bersih termasuk hasil pengurangan kewajiban lancar dari total aset.

Sesuai (V. Menurut Wiratna Sujarweni (2022), sumber modal kerja yang utama ada dua, yaitu dana yang diperoleh oleh dalam perusahaan serta dana yang diperoleh melalui luar perusahaan. Aktiva lancar suatu perusahaan dapat bertambah atau berkurang akibat penggunaan modal kerja.

Selain itu, beberapa konsep modal kerja juga dikemukakan oleh (Dr. 111, Yuniningsih, 2018), seperti:

a. Kuantitatif (Modal Kerja Bruto)

Modal Kerja Bruto termasuk cadangan yang menempatkan atau memasukkan sumber daya ke dalam komponen sumber daya yang ada tanpa memperhitungkan berapa besarnya.

b. Kualitatif (Pemanfaatan Modal)

Modal kerja bersih yang dapat dipakai agar membiayai aktivitas operasional usaha tanpa mempengaruhi rasio likuiditas termasuk dalam aset lancar.

Likuiditas

Rasio likuiditas menurut (Hery, 2015) ialah rasio yang dapat menilai keahlian sebuah perusahaan dengan membayar atau melengkapi utang rentang pendeknya. Maksud lainnya, kesanggupan perusahaan saat membayar utang rentang singkat ketika tiba tenggat dapat dinilai melalui rasio likuiditas yang digunakan. Dengan demikian, bisnis bisa dikatakan lancar. Selain itu, jika suatu organisasi tidak dapat membayar komitmen sementara ketika jatuh tempo, maka organisasi tersebut dapat dianggap tidak likuid. Di sisi lain, seringkali ditemukan bahwa perusahaan bahkan mempunyai kas yang tidak terpakai kas yang menganggur dalam operasional operasionalnya. Padahal, optimalisasi penggunaan kas perusahaan dapat digunakan untuk investasi dan ekspansi usaha baik jangka pendek ataupun jangka panjang.

Menurut Fred Weston (Kasmir, 2016:129) memaparkan jika rasio yang menggambarkan kesanggupan perusahaan saat memenuhi kewajiban (hutang) rentang pendeknya adalah rasio likuiditas. Artinya dengan asumsi organisasi dibebani biaya, organisasi harus mempunyai pilihan untuk membayar kewajiban tersebut, termasuk kewajiban yang diharapkan.(Irmawati, 2022).

Profitabilitas

Menurut Sartono dan Fatmawati (2017:19) menyatakan bahwa profitabilitas suatu perusahaan adalah kemampuannya memperoleh keuntungan dari penjualan, total aset, atau modal sendiri. Dalam hal pembiayaan investasi, bisnis biasanya lebih mementingkan pendapatan yang mereka hasilkan. Jika uang tersebut berasal dari suatu perusahaan, pilihan lainnya adalah dengan mendapatkan pinjaman dan kemudian menerbitkan saham sebagai cara lain untuk mendapatkan uang. (Ii, 2020). Dan

Menurut Kasmir (2016:197) berpendapat bahwa manfaat profitabilitas adalah proporsi yang digunakan untuk mengukur manfaat organisasi dalam jangka waktu tertentu, memeriksa bagaimana manfaat berubah, dan menilai efisiensi organisasi secara umum. ((Syaranamual & Widiarti, 2022).

Penelitian Terdahulu

Rujukan penelitian pertama yaitu jurnal Mahdi Hendrik, Kemas Welly Angga Permana, Muhammad Deni. (2023) dengan judul Profitabilitas perusahaan manufaktur di sektor semen yang tercatat di IDX selama periode 2017–2022 dipengaruhi oleh modal kerja dan likuiditas. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan Purposive sampling, Variabel Dependen Profitabilitas lalu Variabel Independen : Rasio Modal Kerja dan Likuiditas. Dengan hasil penelitian Profitability sangat dipengaruhi oleh rasio working capital dan liquidity. (Hendrich et al., 2023)

Rujukan penelitian yang kedua yaitu Nucke Dwi Kristanti, Gendro Wiyono, Pristin Prima Sari. (2024), dengan judul Studi Kasus Perusahaan Makanan dan Minuman yang Terdaftar di BEI Periode 2014–2028: Pengaruh Modal Kerja, Likuiditas, Umur Perusahaan, dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Profitabilitas, Teknik Pengumpulan data dengan menggunakan teknik purposive sampling, Variabel Dependennya profitabilitas, lalu Variabel Independen : Modal Kerja, Likuiditas, Umur Perusahaan dan Pertumbuhan perusahaan. Dengan hasil penelitian Profitabilitas dipengaruhi positif oleh modal kerja, likuiditas, umur perusahaan, dan faktor pertumbuhan. (E-issn et al., 2024)

Rujukan penelitian yang ketiga yaitu Atika Mariana (2022) dengan judul Pengaruh Working Capital, Liquidity, dan Ukuran Perusahaan terhadap Profitabilitas Perusahaan di Industri Konsumsi selama periode 2016-2020. Teknik Pengumpulan data dengan menggunakan purposive sampling, Variabel dependen profitabilitas, lalu Variabel Independen : Modal Kerja, Likuiditas, dan Ukuran Perusahaan, Dengan hasil penelitian Liquidity mempengaruhi profitabilitas secara signifikan, menurut hasil uji parsial (T) modal kerja dan ukuran perusahaan. (Syaranamual & Widiarti, 2022)

Rujukan penelitian terakhir yaitu Della Dwi Marinda, Maulan Irwandi, Aris Munandar. (2021) dengan judul Pengaruh Modal Kerja dan Likuiditas terhadap Profitabilitas pada Usaha Kosmetik dan Barang Rumah Tangga yang Tercatat di BEI Tahun 2015 hingga 2019 Teknik Pengumpulan data dengan menggunakan teknik purposive sampling, Variabel dependen profitabilitas, lalu Variabel Independen : Modal Kerja dan Likuiditas, Dengan hasil penelitian Menurut temuan penelitian, modal kerja berdampak negatif yang signifikan terhadap profitabilitas, sedangkan likuiditas berdampak positif yang tidak signifikan terhadap profitabilitas. (Marinda et al., 2021)

METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kuantitatif statistik dengan metode yang digunakan penulis dalam penelitian ini yaitu strategi *purposive sampling*, dimana purposive sampling merupakan tehnik pemilihan sampel melalui cara membandingkan berdasarkan laporan keuangan PT. Summarecon Agung Tbk dari tahun 2019-2023. Penelitian ini menggunakan data

sekunder. Data diperoleh berdasarkan informasi yang telah dipublikasikan oleh instansi tertentu yaitu dari Bursa Efek Indonesia (BEI). Melalui situs resmi <https://idx.co.id>.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Populasi

Populasi termasuk sekumpulan subjek maupun item umum yang memperoleh karakteristik serta kualitas khusus yang peneliti akan mencoba berbagai hal dan kemudian mengambil keputusan. Menurut (Prof. Dr. Sugiyono., 2021) Jumlah penduduk yang tinggal di suatu daerah adalah jumlah penduduk. Jumlah seluruh subjek yang akan diukur dan diteliti merupakan unsur populasi. Untuk keperluan penelitian ini yang dijadikan populasi yaitu laporan keuangan PT. Summarecon Agung Tbk, perusahaan yang akan dicatatkan pada Bursa Efek Indonesia (BEI) ketika tahun 2019 hingga 2023.

NO	KODE	NAMA PERUSAHAAN
1.	SMRA	Summarecon Agung Tbk.

2. Sampel

Sampel termasuk keseluruhan komponen serta kualitas masyarakat. Penulis dalam penelitian yang digunakan yaitu strategi *purposive sampling*, dimana *purposive sampling* merupakan tehnik pemilihan sampel melalui cara membandingkan Berikut kriteria sampel yang ditetapkan pada penelitian.

3. Uji Regresi Linier Berganda

Penelitian ini berguna agar mengetahui bagaimana profitabilitas perusahaan PT dipengaruhi oleh rasio modal kerja dan likuiditas. Agung Summarecon Tbk. Laporan keuangan digunakan sebagai wahana studi dokumentasi untuk mengumpulkan data. Dilihat dari hasil pengolahan data pada tiga variable yaitu Modal kerja (WCT), Likuiditas (*Current Ratio*) dan Profitabilitas (ROA). Analisis uji regresi linier berganda dengan hasil data sebagai berikut :

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients Beta	t	Sig.
		B	Std. Error			
1	(Constant)	.007	.020		.334	.770
	Working Capital	.059	.031	.925	1.874	.202
	Currents Ratio	.001	.011	.047	.095	.933

a. Dependent Variable: ROA

Sumber : Hasil Olah Data SPSS versi 26

$$Y = 0,007 + 0,059 + (0,001) + e$$

Berdasarkan hasil output diatas memaparkan jika hasil atas penelitian model regresi linier berganda yaitu Nilai konstanta sebesar 0,007 maknanya nilainya memaparkan jika pengaruh *working capital* serta *current ratio* konstanta $x = 0$, sehingga profitabilitas pada PT. Summarecon Agung Tbk sebesar 0,007 maupun pada presentase sebesar 7%.

4. Uji t (Parsial)

Uji Parsial (Uji t) memiliki tujuan agar tahu berpengaruh atau tidaknya antara variabel Modal Kerja (*Working Capital Ratio*), Likuiditas (*Current Ratio*) terhadap Profitabilitas (ROA) secara individual dengan anggapan variabel konstan.

Hasil Uji Parsial X1 (Uji t) Coefficients^a

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients Beta	t	Sig.
		B	Std. Error			
1	(Constant)	.008	.003		3.252	.047
	Working Capital	.057	.017	.890	3.374	.043

a. Dependent Variable: ROA

Sumber : Data diolah SPSS versi 26

Uji pengaruh variabel modal kerja (X1) terhadap profitabilitas (Y) menunjukkan hasil thitung $3,374 > 2,178$, hal ini diperkuat oleh hasil nilai signifikansi yaitu $0,043 < 0,05$. Sehingga bisa ditarik kesimpulan jika melalui parsial variabel modal kerja (X1) terdapat pengaruh terhadap profitabilitas perusahaan (Y) secara signifikan sehingga H_0 ditolak dan H_a diterima.

Hasil Uji Parsial X2 (Uji t) Coefficients^a

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients Beta	t	Sig.
		B	Std. Error			
1	(Constant)	.038	.015		2.580	.082
	Currents Ratio	-.015	.010	-.654	-1.497	.231

Uji pengaruh variabel modal kerja (X2) terhadap profitabilitas (Y) menunjukkan hasil thitung $-1,497 < 2,178$, hal ini diperkuat oleh hasil nilai signifikansi yaitu $0,231 > 0,05$. Sehingga bisa disimpulkan jika melalui parsial variabel likuiditas (X2) belum terdapat pengaruh terhadap profitabilitas perusahaan (Y) secara signifikan sehingga H_0 diterima dan H_a ditolak.

5. Uji F (Simultan)

Uji F ini dilakukan bertujuan agar mengetahui secara bersama-sama (simultan) antara seluruh variabel bebas terhadap variabel terikat apakah akan berpengaruh. Hasil uji simultan (F)

Hasil Uji Simultan (Uji F)

Model		ANOVA ^a				
		Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	.000	2	.000	3.815	.208 ^b
	Residual	.000	2	.000		
	Total	.000	4			

a. Dependent Variable: ROA

Bedasarkan hasil uji simultan pada tabel diatas diperoleh $df_1 = k - 1$ atau $3 - 1 = 2$, $df_2 = n - k$ atau $15 - 3 = 12$. sehingga $df_1 = 2$ dan $df_2 = 12$ melalui tabel diatas bisa ditemukan hasil nilai signifikan pada Modal Kerja (X1) serta Likuiditas (X2) terhadap Profitabilitas (Y) termasuk

sebesar $0,208 > 0,05$ serta Fhitung $3,815 > 3,89$. Hal tersebut membuktikan jika H_0 ditolak serta H_a diterima. Maknanya ditemukan dampak antara X_1 serta X_2 terhadap Y secara signifikan.

6. Pembahasan Hasil Penelitian

a. Pengaruh X_1 Terhadap Y

Berdasarkan hasil uji hipotesis (uji T) ini dibuat pengujian signifikansi koefisien regresi dari variabel modal kerja (Working Capital Ratio). pada uji hipotesis pertama penelitian ini menyatakan bahwa pada nilai signifikansi sebesar $0,043 < 0,05$ sehingga bisa disimpulkan jika variabel modal kerja (X_1) terdapat pengaruh terhadap profitabilitas perusahaan (Y) secara signifikan sehingga H_{01} ditolak serta H_{a1} diterima. antara variabel bebas terhadap variabel terikat.

b. Pengaruh X_2 Terhadap Y

Berdasarkan hasil uji hipotesis (uji t) ini dibuat pengujian signifikansi koefisien regresi dari variabel Likuiditas (Current Ratio). pada uji hipotesis pertama penelitian ini menyatakan bahwa melalui nilai signifikansi sebesar $0,231 > 0,05$ sehingga bisa disimpulkan jika variabel likuiditas (X_2) belum terdapat pengaruh terhadap profitabilitas (Y) makanya bisa dibuat keputusan jika H_{02} diterima serta H_{a2} ditolak.

c. Pengaruh X_1 dan X_2 Terhadap Y

Berdasarkan pada hasil uji variabel bebas dengan menggunakan indikator Working Capital serta Current Ratio terhadap variabel terikat yang menggunakan indikator ROA, diketahui nilai signifikan untuk Modal Kerja (X_1) dan Likuiditas (X_2) terhadap Profitabilitas (Y) adalah sebesar $0,208 > 0,05$ serta Fhitung $3,815 > 3,89$. Hal tersebut membenarkan jika H_0 ditolak serta H_a diterima. Yang maknanya berpengaruh antara X_1 serta X_2 terhadap Y secara signifikan.

KESIMPULAN

Dalam penelitian ini dapat disimpulkan terkait pengaruh dan uji yang telah dilakukan oleh peneliti. Pada uji asumsi klasik yang dipakai yaitu uji normalitas, uji multikolinearitas, dan uji autokorelasi uji yang dihasilkan oleh output SPSS. Pada uji hipotesis yang telah dilakukan berdasarkan hasil yang diperoleh sehingga bisa disimpulkan seperti : Nilai t hitung untuk variabel X_1 (modal kerja) sebesar $3,374 > 2,178$ berdasarkan hasil data di atas. Hasil nilai signifikansi sebesar $0,043 < 0,05$ mendukung hal tersebut. Melalui hal tersebut, bisa disebut jika variabel modal kerja (X_1) memperoleh dampak yang signifikan terhadap profitabilitas (Y), sehingga dalam pengambilan keputusan H_{a1} diterima serta H_{01} ditolak. Nilai t hitung untuk variabel X_2 atau likuiditas adalah $-1,497 < 2,178$ berdasarkan hasil data di atas. Hasil nilai signifikansi $0,231 > 0,05$ mendukung hal tersebut. Melalui hal tersebut, bisa disebut jika sebagian variabel likuiditas (X_2) tidak ada hubungannya dengan profitabilitas (Y), dan dalam pengambilan keputusan, H_{02} disetujui dan H_{a2} ditolak. Diperoleh hasil uji f dengan nilai f hitung sebesar $3,815 > 3,89$ berdasarkan data di atas. Hasil nilai signifikansi $0,208 > 0,05$ mendukung hal tersebut. Melalui hal tersebut bisa dikatakan bahwa variabel modal kerja (X_1) dan likuiditas (X_2) keduanya berdampak signifikan terhadap profitabilitas (Y)

DAFTAR REFERENSI

- Asmadi, I. (2019). *Analisis Strategi Bisnis PT . Centrepark Citra Corpora di Teras Kota Mall Tangerang Selatan Business Strategy Analysis of PT . Centrepark Citra Corpora in Teras Kota Mall , South Tangerang PENDAHULUAN PT . Centrepark Citra Corpora sebagai objek penelitian.* 8(2), 386–394.
- E-issn, V. N. P., Tahun, B. E. I., Sajanawiyata, U., & Yogyakarta, T. (2024). *Al-Kharaj : Jurnal Ekonomi , Keuangan & Bisnis Syariah Pengaruh Modal Kerja , Likuiditas , Umur Perusahaan dan Pertumbuhan Perusahaan terhadap Profitabilitas ; Studi Kasus pada Perusahaan Food and Beverage yang terdaftar di Al-Kharaj : Jurnal Ekonomi , Ke. 6,* 100–111. <https://doi.org/10.47467/alkharaj.v6i1.169>
- Hendrich, M., Welly Angga Permana, K., Winarni, S., Deni, M., Trianto, A., Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Sjakhyakirti, P., Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Politeknik Darussalam, P., & Studi Manajemen, P. (2023). *the Influence of Working Capital and Liquidity on Profitability in Cement Sub Sector Manufacturing Companies Listed Pengaruh Modal Kerja Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Semen Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indone. Journal of Social and Economics Research,* 5(2), 153–170.
- Hery. (2015). *Analisis Laporan Keuangan (Pendekatan Rasio Keuangan).* CAPS (Center for Academic Publishing Service).
- Ii, B. A. B. (2020). *BAB II TINJAUAN PUSTAKA 2.1 Hasil Penelitian Terdahulu Khoirunnisa (2020) melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh.*
- Irmawati. (2022). *the Effect of Working Capital Management, Liquidity, Activity and Solvency on the Profitability of Manufacturing Companies Listed on the Indonesia Stock Exchange in 2015-2019. Jurnal Ekonomi Dan Bisnis,* 10(2654–5837), 49–55.
- Marinda, D. D., Irwandi, M., & Munandar, A. (2021). *Pengaruh Modal Kerja dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Kosmetik dan Barang Keperluan Rumah Tangga Yang Terdaftar di Bei Periode 2015-2019. Jurnal Ilmu Sosial, Manajemen, Akuntansi Dan Bisnis,* 2(4), 126–137. <https://doi.org/10.47747/jismab.v2i4.503>
- Prof. Dr. Sugiyono. (2021). *METODE PENELITIAN ADMINISTRASI.* ALFABETA.
- Syaranamual, I. S., & Widiarti, D. (2022). *Pengaruh Modal Kerja, Likuiditas, Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Sektor Industri Barang At Tariiz ...,* 156–167.
- V. Wiratna Sujanweni. (2022). *Analisis Laporan Keuangan.* PUSTAKA BARU PRESS.
- Asmadi, I. (2019). *Analisis Strategi Bisnis PT . Centrepark Citra Corpora di Teras Kota Mall Tangerang Selatan Business Strategy Analysis of PT . Centrepark Citra Corpora in Teras Kota Mall , South Tangerang PENDAHULUAN PT . Centrepark Citra Corpora sebagai objek penelitian.* 8(2), 386–394.
- E-issn, V. N. P., Tahun, B. E. I., Sajanawiyata, U., & Yogyakarta, T. (2024). *Al-Kharaj : Jurnal Ekonomi , Keuangan & Bisnis Syariah Pengaruh Modal Kerja , Likuiditas , Umur Perusahaan dan Pertumbuhan Perusahaan terhadap Profitabilitas ; Studi Kasus pada Perusahaan Food and Beverage yang terdaftar di Al-Kharaj : Jurnal Ekonomi , Ke. 6,* 100–

111. <https://doi.org/10.47467/alkharaj.v6i1.169>

- Hendrich, M., Welly Angga Permana, K., Winarni, S., Deni, M., Trianto, A., Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Sjakhyakirti, P., Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Politeknik Darussalam, P., & Studi Manajemen, P. (2023). the Influence of Working Capital and Liquidity on Profitability in Cement Sub Sector Manufacturing Companies Listed Pengaruh Modal Kerja Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Semen Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indone. *Journal of Social and Economics Research*, 5(2), 153–170.
- Hery. (2015). *Analisis Laporan Keuangan (Pendekatan Rasio Keuangan)*. CAPS (Center for Academic Publishing Service).
- Ii, B. A. B. (2020). *BAB II TINJAUAN PUSTAKA 2.1 Hasil Penelitian Terdahulu Khoirunnisa (2020) melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh*.
- Irmawati. (2022). the Effect of Working Capital Management, Liquidity, Activity and Solvency on the Profitability of Manufacturing Companies Listed on the Indonesia Stock Exchange in 2015-2019. *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*, 10(2654–5837), 49–55.
- Marinda, D. D., Irwandi, M., & Munandar, A. (2021). Pengaruh Modal Kerja dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Kosmetik dan Barang Keperluan Rumah Tangga Yang Terdaftar di Bei Periode 2015-2019. *Jurnal Ilmu Sosial, Manajemen, Akuntansi Dan Bisnis*, 2(4), 126–137. <https://doi.org/10.47747/jismab.v2i4.503>
- Prof. Dr. Sugiyono. (2021). *METODE PENELITIAN ADMINISTRASI*. ALFABETA.
- Syaranamual, I. S., & Widiarti, D. (2022). Pengaruh Modal Kerja, Likuiditas, Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Sektor Industri Barang *At Tariiz ...*, 156–167.
- V. Wiratna Sujarweni. (2022). *Analisis Laporan Keuangan*. PUSTAKA BARU PRESS.